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Hintergrund: Viele einfache Verben haben in der Sprachentwicklung eine Vorsilbe (Präfix) 

bekommen. 

 

 

 

2 Hauptmöglichkeiten 

 

 

 

 

 Peter hört nicht zu.               Peter versteht die Aufgabe nicht.  

 (zuhören)                 (verstehen) 

  

 Anke kommt pünktlich an.              Anke erklärt Peter die Übung. 

 (ankommen)              (erklären) 

 

trennbar 

 

 

untrennbar 

- Vorsilbe betont - Vorsilbe unbetont 

- leichte Bedeutungsveränderung - starke Bedeutungsveränderung 

  

 

 

 

Merke: 

 

1. Die folgenden 8 Vorsilben sind immer untrennbar:  be-, emp-, ent-, ver-, zer-, miss-, ge-,  

    er-! 

2. Die Vorsilbe der trennbaren Verben steht am Satzende.  

3. Die Vorsilbe kann auch aus zwei oder mehr Silben bestehen, z.B. bereithalten,  

    hinterherlaufen. 

4. Die Vorsilbe der trennbaren Verben trennt man nur in Hauptsätzen im Präsens und  

    Präteritum. 
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